



Extrait du OIEau

<http://www.oieau.fr/contenu/agenda-des-evenements/a/les-etangs-de-la-recherche>

La Gestion intégrée de l'eau par Bassin (GIB) en contexte de fragmentation

institutionnelle - l'exemple du

Unil

UNIL | Université de Lausanne

Date de mise en ligne : mardi 24 mars 2015

ribourg

- contenu - Agenda des événements -

OIEau

Promue par les autorités fédérales (notamment via l'Office fédéral de l'environnement, l'Agenda 21 pour l'eau ou encore le PNR 61) depuis le début des années 2000, la gestion intégrée par bassin (GIB) est présentée comme un impératif pour un usage de l'eau soutenable. A l'échelle de la Suisse, cette modalité de gestion a donné lieu à de nombreuses initiatives hétérogènes à travers le pays (Berne, Fribourg, Genève, Zurich, etc.). Cependant, la fragmentation institutionnelle caractéristique de la gestion de l'eau en Suisse se traduit par des défis à la fois pratiques et conceptuels. En particulier, un modèle de gestion unique « à la française » semble incompatible avec les spécificités institutionnelles locales.

Cette présentation a trois objectifs :

1. Tout d'abord, elle visera à rappeler les jalons qui ont marqué l'émergence de la GIB en Suisse.
2. Ensuite, compte tenu du contexte institutionnel favorisant l'émergence d'un grand nombre d'exemples hétéroclites de gestion de l'eau, il s'agira d'aborder le panorama des modalités de gestion participant plus ou moins de la mise en place d'une GIB.
3. Enfin, l'étude du cas du renouvellement de la loi sur l'eau dans le Canton de Fribourg permettra d'illustrer le processus (parfois long) de recherche d'un compromis nécessaire à la mise en place d'une GIB.